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О НАЦИОНАЛИЗАЦИИ СТРАТЕГИЧЕ
СКИХ ОТРАСЛЕЙ, &ОГАТСТВ, НЕДР 

Люди, все без исключения, считают, что 
деньги, которые страна получает от полезных 
ископаемых, от того богатства, которое имеет 
Страна, должны идти в бюджет, стратегические 
компании, которые влиs:1ют на тарифы, должны 
быть национализированы. Фракцией КПРФ в 
Госдуме подготовлено уже шесть вариантов за
кона о национализации. 

2 
О ПРОГРЕССИВНОЙ ШКАЛЕ ПОДО
ХОДНОГО НАЛОГА 

На этом настаивают наши избиратели. ког
да говоришь с высоких трибун, что бедные 
не должны вообще платить налоги, а богатые 
должны платить их по прогрессивной шкале, и 
она должна быть высокой, до 50- 60%, это вос
принимается нашими гражданами позитивно, 
это и есть социальная справедливость, о кото
рой мы так много говорим. 

з 
О ПЕНСИОННОЙ РЕФОРМЕ 

В этом направлении КПРФ разработала 
несколько законопроектов, приоритетные из 
них - о снижении пенсионного возраста, о росте 
пенсий до реального прожиточного минимума. 
Индексация пенсий в равной степени для рабо
тающих и неработающих пенсионеров. 

КПРФ разработала и nродвиrает в Государственной Думе Российской Федерации 
целый пакет законопроектов, которые способны кардинально изменить 
положение деп в стране, восстановить социальную справедливость, победить 
бедность, вернуть величие нашей Родины. 

4 
О ПРОЖИТОЧНОМ МИНИМУМЕ 

Сегодня прожиточный минимум не должен 
быть ниже 25 тысяч рублей. Кроме того, законом 
предлагается увеличить стипендии студентов и 
пенсии в 2,5 раза. 

5 
О& О&РА30ВАНИИ ДЛЯ ВСЕХ В 

wкonE XXI ВЕКА 

Данный законопроект требует введения 
бесплатного и доступного образованиs:1 для всех, 
повышенных стипендий, отмены ЕГЭ, отмены 
т.н. образовательных услуг и введения единого 
процесса оразования - обучения - воспитания. 

6 
О ГАРАНТИРОВАННОМ ДОХОДЕ 

50% дохода страны от экспорта полезных 
ископаемых и природных ресурсов распределя
ется в равных долях и выплачиваются по итогам 
года каждому без исключения россиянину. Вы
плата не облагается налогом. 

7 
О ТАРИФАХ ЖКХ 

Данный законопроект предлагает устано
вить долю оплаты за ЖКХ в размере не выше 
10% совокупного дохода семьи. А также устано
вить привязку размера тарифов к реальным до
ходам граждан. 

8 
О ВЫ&ОРАХ 

Необходимо вернуть доверие граждан к ин
ституту выборов. КПРФ настаивает на прямых 
выборах руководителей всей уровней без филь
тров и ограничений. Новый закон о референду
ме. Приравнять фальсификацию результатов го
лосования к тяжкому уголовному преступлению. 

9 
О ГАРАНТИЯХ ПЕРВОГО РА&ОЧЕ
ГО МЕСТА ДЛЯ ВЫПУСКНИКОВ ВУ-
3ОВ И ССУ3ОВ 

Нельзя допускать тотальной безработицы 
среди молодых специалистов. КПРФ выступает 
за государственный подход в этом вопросе. 

10 
О НОВОМ ТРУДОВОМ КОДЕКСЕ 

Нищенские зарплаты, которые начисля
ютсR по непрозрачным для работников пра
вилам. Постоянная угроза быть уволенным и 
остаться без средств к существованию. Новый 
Трудовой кодекс всесторонне защитит права 
человека труда. Объём гарантий будет срав
ним с тем, что трудящиеся имели в СССР. 

11 
О СНИЖЕНИИ НДС 

Опираясь на международный опыт, ком
мунисты настаивают на снижении НДС с 20% 
до 12%. Непомерно завышенный сегодня на
лог на добавленную стоимость, лишая конку
рентоспособности отечественную продукцию 
и опустошая кошельки граждан, угнетающе 
действует на экономику страны. Коммунисты 
настаивают на изменении нормативов рас
пределения НДС между уровнями бюджетной 
системы в пользу регионов. 

О КОНФИСКАЦИИ ИМУЩЕСТВА 
ЗА КОРЫСТНЫЕ, ТЯЖКИЕ, ОСО&О 
ТЯЖКИЕ ПРЕСТУПnЕНИЯ. Без этой
меры мы не преодолеем коррупцию. 

МАДИСIIАВ EfOPOB: 
ссВМЕСТЕ С НАМИ! 

ЗА ПЕРЕМЕНЬI К IIYЧWEMY!>> 
За нашей областью еще с 90-х годов про

шлого века прочно закрепилось в народе назва
ние - «полигон реформ». Сначала Немцов и его 
либеральная кампания «реформировали» ниже
городское сельское хозяйство. Называлось это 
«программа ЗеРНО». Вместо разрушенных по 
этой программе колхозов должны были вырасти 
зажиточные фермерские хозяйства. Но экспери
мент над селом привел к тому, что обезлюдели 
сотни деревень, а 700 тысяч гектаров пашни были 
заброшены и поросли уже не бурьяном, а лесом ... 

Тогда же либералами была затеяна и про
мышленная диверсия под названием «конверсия». 
Горьковская область в советское время славилась 
на весь мир достижениями в индустриальной и 
научной областях. Здесь зарождался отечествен
ный автопром, создавался ядерный щит великой 
Советской державы, развивались авиа- и судо
строительные предприятия, исследовательские 
центры, обеспечивавшие обороноспособность 
страны. Все это было уничтожено и разворовано. 
Десятки тысяч людей оказались на улице, а про
мышленности был нанесен непоправимый удар. 

Снижались рождаемость и доходы населе
ния, падал уровень жизни, росла смертность и 
преступность, процветала коррупция, люди ста
новились все более бесправными перед чинов
никами всех уровней и местными олигархами ... 
А официальная пропаганда творила миф о Ни
жегородской области как о передовом регионе, 
жить в котором посчастливилось в России, увы, 
не всем ... 

Конечно, сегодня ситуация меняется, но по
следствия «лихих 90-х» во многом еще не пре
одолены. 

Мы достойны лучшей жизни! Хватит быть 
«полигоном» для испытаний народной выносли
вости! У нас есть талантливые люди и огромные 
ресурсы. У нас есть команда патриотов своего 
края и настоящих профессионалов. У нас есть 
опыт советской эпохи и программа КПРФ по 
возрождению страны. У нас есть все, чтобы жить 
лучше! Нужны только воля, решимость и ваша 
поддержка! За Сильную Справедливую Социа
листическую Родину! Большинство обязано по
беждать! 

ВМЕСТЕ - ПО&ЕДИМ! 



2 КПРФ в Нмас:нем Новrороае 

НАЦИОНАnИ3ИРОВАТЬНЕnьэяnРИВАТИ3ИРОВАТЬ 
Тема национализации внезапно стала весь
ма популярной даже в весьма близких к 
Кремлю кругах. Председатель Следствен
ного комитета России Александр Бастрыкин 
на Петербургском международном юриди
ческом форуме предложил национализиро
вать основные отрасли экономики страны. 

«Мы говорим, по сути, об экономической 
безопасности в условиях войны ... А дальше -
следующая ступень - давайте пойдем по пути 
национализации основных отраслей нашей эко
номики», - сказал Бастрыкин. 

Национализация - это хорошо. Точнее, она 
в РФ неизбежна. В программе КП РФ этот вопрос 
давно стоит на первом месте. Вопрос в другом -
кем, как и в чьих интересах она будет проведена. 

«Многие нынешние политики патриотиче
ской направленности ставят задачу национа
лизации частной собственности на средства 
производства, полагая, что это автоматически 
решит многие социальные проблемы. Национа
лизация - необходимое, но недостаточное усло
вие построения в России справедливого обще
ства. Во время прошлого финансового кризиса 

в США и Великобритании правительства в целях 
спасения тонущих банков Уолл-стрит и лондон
ского Сити закачали в них громадные суммы 
бюджетных средств. Без особого афиширования 
была произведена национализация банковских 
гигантов. Но это была тактическая национализа
ция - в интересах финансового капитала. После 
пика финансового кризиса государство стало 
выходить из капиталов банков, все вернулось на 
круги своя», - пишет в своей книге «Экономика 
Сталина» доктор экономических наук, профес
сор Валентин Катасонов. 

Так называемый «общественный характер 
присвоения» - использование государственных 
экономических структур в интересах всех граж
дан страны - вот та национализация, которая 
нужна России. В противном случае это будет 
лишь такой передел собственности, когда одни 
враги народа отняли собственность у других 
врагов, а потом продали третьим. Иностранным. 
Толку от этого ноль, а вот вред очевиден. 

Однако этот самый «общественный харак
тер присвоения» подразумевает отказ от тако
го фундаментального для капитализма понятия, 
как прибыль. Государственные компании долж
ны работать на благо народа, и это отнюдь не 

r.A.3l0fAHOB: ccllYЧWEE СРЕДСТВО ДIIЯ

CPAJКEHIUI С КАПИТАIIИСТИЧЕСКИМ КРИ3ИСОМ 

- Иl&АМЕНИЕ от CAMOro КАПИТАIIИIМА!

Председатель ЦК КПРФ выступил с про
граммной статьей «Сражаясь за Русский 
мир», в которой глубоко проанализиро
вал текущую обстановку в России и в мире 
и указал пути к нашей Победе. В статье, в 
частности, говорится: 

«Сегодня История предъявила нам суровые 
вызовы. За последний год на Россию наложено 
более 15 тысяч санкций. Развязана невиданная 
экономическая, политическая и информаци
онная диверсия. Её цель - не только заставить 
Россию отказаться от надежд на самостоятель
ность, от попыток защищать свои законные ин
тересы. Речь идет об уничтожении нашей го
сударственности. Проиграть в такой ситуации 

стему; вернуть Центральному банку роль под
линно государствен- ного; прекратить пороч
ную практику вывода капитала за рубеж, из-за 
которой мы в 2022 году потеряли 600 миллиар
дов долларов своих золотовалютных резервов. 
350 миллиардов из них оказались грабительски 
«заморожены» в западных банках. Еще 250 мил
лиардов олигархия спешным образом вывела 
из России. 

Наша программа - это новый бюджет раз
вития, который можно довести до 40 триллио
нов рублей за сравнительно короткий период. 
Это комплексные социальные преобразования, 
важнейшие из которых - возвращение нашим 
гражданам бесплатного и высококлассного об
разования и медицинского обслуживания. Это 

- означает исчезнуть. снижение пенсионного возраста до прежнего 
Мы полагали, что в сложившихся условиях уровня - 55 лет для женщин и 60 лет для муж-

власть наконец сформулирует новый социаль- чин. 
но-экономический курс и отринет идеологию Начало спецоперации на Украине вызвало 
ненавистников социализма. Вместо этого нам среди наших сограждан обоснованный рост на-
снова навязали бюджет сырьевой иглы и техно- дежд на долгожданные перемены. Но сегодня 
логического от-ставания. В нём практически по мы говорим прямо: кардинального, необходи-
всем ключевым направлениям предусмотрено мого как воздух обновления внутренней поли-
либо символическое увеличение финансирова- тики страны не происходит. 
ния, на деле означающее его снижение в реаль- Последние социологические исследования 
ном выражении с учетом инфляции, либо сокра- свидетельствуют: три четверти наших граждан 
щение даже в номинальном выражении. убеждены, что советская эпоха была лучшей в 

Лучшее средство для сражения с капитали- нашей истории. 
стическим кризисом - избавление от самого ка- Сегодня мы утверждаем: социализм всё 
питализма! Мы абсолютно обоснованно требу- увереннее стучится в двери человечества. Мы 
ем деолигархизации экономики, национализа- видим его мощные ростки и в России. Для нас 
ции стратегических отраслей, подчинения фи- Русский мир - это богатая и самобытная циви-
нансовой системы целям ускоренного развития, лизация. Сегодня, как уже не раз случалось, она 
возрождения государственного планирования. оказалась в центре борьбы, определяющей бу-

В нашей программе показано, как покончить дущее народов всей планеты. Спасительная по-
с политикой разгрома национальной промыш- беда наступит только тогда, когда мы поймем, 
ленности и вырвать её важнейшие отрасли из что надо следовать уникальному опыту соци-
рук иностранного капитала; освободиться от альной справедливости и солидарности, кото-
финансового и юридического диктата транс- рый накоплен за последние сто лет. 
национальных структур Международного Мы сделаем всё, чтобы уберечь наш много-
валютного фонда, Всемирного банка и ВТО; страдальный и героический народ от катастро-
очистить наши стратегические предприятия от фы и пойти по пути новых побед в сражении за 
присутствия иностранных агентов; реализовать Русский мир - в том сражении, от которого за-
полноценную государственную программу раз- висит не только наша судьба, но и будущее все-
вития стратегических отраслей промышленно- го человечества!» 
сти; восстановить единую э1,1ер�-:етическу.Ю-СИ---ПОЛНЫЙ ТЕСТ ЧИТАЙТЕ НА KOMPAS-RF.RU 

советское изобретение. Собственно, так оно и 
должно быть. Госкомпании, в особенности так 
называемые «естественные монополии», обяза
ны способствовать тому, чтобы граждане тра
тили меньше денег, а себестоимость продукции 
заводов и фабрик снижалась. 

Законопроект о национализации депута
ты КПРФ вносили несколько раз, однако его не 
принимали, поскольку «боялись иностранных 
инвесторов». Ничего не мешает сегодня внести 
его в первоочередном порядке и национализи
ровать стратегические отрасли. С иностранными 
инвесторами, правда из недружественных стран, 
все более или менее понятно, а вот что делать 
с новыми друзьями в лице Китая, Ирана и Сау
довской Аравии? Значительная часть нынешней 
элиты, например, готова легко переложиться из 
долларов в юани и дальше продолжать комnро
дорствовать. 

Еще более серьезный вопрос, что делать с 
жирующими, несмотря на кризис и СВО, оли
гархами. За 2022 год российские олигархи ста
ли богаче ещё на 100 млрд. долл. Но стоило 
правительству попросить у последних каких-то 
300 миллиардов рублей для бюджета, оказа
лось, что денег у них нет. Обворовали всю стра
ну, а сегодня не хотят в трудную минуту помочь 
стране. Очевидно, что это даже не олигархи, это 
иноагенты, у которых вообще все надо отобрать, 
потому что наживаться на государственных ре
сурсах и государству не помогать в трудную ми
нуту - это просто кощунство. Но поскольку не 

совесть и долг, а прибыль правит бал в стране, в 
апреле глава ВТБ Андрей Костин, не стесняясь, 
заявил, что для построения новой модели роста 
экономики на основе внутренних ресурсов нуж
ны деньги, привлечь которые можно, в том чис
ле, с помощью перезапуска приватизации. А на 
днях зам главы Минфина Алексей Моисеев также 
не исключил большой приватизации в России, 
но отметил, что для этого нужно сформировать 
рынок. 

И это - лишнее подтверждение того, что с 
нынешними чиновниками никакой национализа
ции не получится. Да, что-то там можно изъять, 
даже очень много. Но всё это тут же разворуют, 
и станет ещё хуже. Потому, что мысли о сниже
нии себестоимости и об отсутствии прибыли, о 
ликвидации самого олигархического порядка в 
голову нашим властям предержащим даже не 
способны прийти. 

Национализация нужна. Национализация -
это дешёвый газ, электричество, вода, отопле
ние. Для народа и для промышленности тоже. 
Это металлы, Г СМ, лес, уголь, цемент и т. д. По 
себестоимости - тоже и для людей, и для эко
номики. Это нужно, зто необходимо. И это неиз
бежно. 

Но не с нынешними чиновниками. Их, в об
щем-то, тоже следует национализировать и за
ставить своим трудом искупать содеянное. Ра
бочих рук в РФ не хватает, так что дело всем 
найдётся. 

СОВЕТСКИЙ COI03 ДIIJI POCCИJIH НЕ 
HOCTAllltrИJI no YWEДWEMY nPOWIIOMY, 

А 3AnPOC НА &УДУЩЕЕ 
Советский Союз перестал существовать более тридцати лет назад, но он до сих пор живет в памяти 
людей, причем не только старшего поколения -тех, кто родился и вырос в СССР, но и поколения 
современной молодежи. Об этом свидетельствует опрос, проведенный ВЦИОМ к 100-летию СССР в 
декабре 2022 года. Важно отметить, что указанные цифры практически не меняются уже многие годы. 

58% россиян сожапе�от о распаде СССР. 
Среди rnавных nрм'lин: 

о 

о 

о 

утрата ощущения единства, сплоченности, 
дружбы-34%
распад стабильной могущественной 

державы - 18% 
утрата социальных гарантий и падение 

48% граждан, как и в прошлом году, признались, 
что хотели бы восстановления Советского Союза. 

51% граждан убеждены, что в СССР было больше 
хорошего и только 5% говорят об обратном. 

Советский СоlОЭ дnя россиян зто: 

о 
стабильность и уверенность в завтрашнем 
дне -46%

о 

о 

о 

единство, сплоченность, дружба народов и 
взаимопомощь - 21%
социальная справедливость и социальные 
гарантии -21% 
экономический рост и благопоnучие - 10% 

В этих вариантах преобладают ассоциации 
со справедливым общественным устройством, 
реже звучит экономическая и политическая 

Вь1дающмеся достижения СССР: 

О космическая программа - 55% 

О 
беспnатное образование и беспnатная
медицина - 15% 

о 
победа в Великой Отечественной войне -
13% 

::J развитие промышленности - 12% 

о 

о 

развитие науки и технологий, лучшие 
ученые-10% 
ядерное оружие, атомная знерrетика -10% 

3ТOJfHTEPl!CHO 

ДАЖЕ lfСКУСТВЕННЫЙ lfНТЕЛЕКТ 
ХОТЕЛ &ЪI ЖJfТЪ В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ 

Аспирант Калифорнийского универси
тета Джон Адамс для ПОДГОТОВКИ дипломной 
работы попросил нейросеть ChatGPT соста
вить рейтинг лучших государств в истории 
человечества. Ответ шокировал исследовате
ля - лучшей страной за последние пять тысяч 
лет искусственный интеллект счёл Советский 
Союз. 

«Для меня, как искусственного интеллекта, 
важнее всего стабильность. Из всех известных 
мне государств именно в Советском Союзе у 
всех граждан была уверенность в завтрашнем 
дне», - опубликовал ответ ChatGPT Адамс в 
своём Twitteг. 

Как пишет аспирант, он попытался сфор
мулировать запрос иначе и даже прямо по
просил нейросеть не давать ответ с упомина
нием СССР. 

«Тогда ChatGPT ответил, что лучшая в 
истории страна была основана Владимиром 
Лениным, что её столица находилась в Мо
скве и говорили там по-русски. Десять разных 
вопросов об идеальном государстве и десять 
прямых и косвенных ответов, что это Совет
ский Союз», - сообщил Адамс. 

Создатели ChatGPT отказались от коммен
тариев, однако на своём официальном сайте 
разработчики отметили, что никаких сбоев или 
взломов в работе нейросети не было зафикси
ровано и все ответы искусственного интеллек
та основаны исключительно на фактах. 

Позитивный образ Советского Союза и развернутый перечень достижений того времени говорят не 
только о положительном отношении россиян к СССР, но и о тех ценностях, успехах, запрос на которые 
есть и в современном обществе, -уверенность в завтрашнем дне, социальная справедливость, 

' дружба народов, величие и могущество страны, научное и технологическое лидерство. 

ВЕРНЕМ BPBMR 
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Новгороде в 2024 году. лять эту острейшую для региона проблему без утвержденного проекта строительства онкоцен-
внимания нельзя. КПРФ всеми силами будет до- тра; nоn'УЧЕНИЯ 

Напомним нашим читателям , что фракция 
КПРФ в ЗакСобрании в прошлом году выходила 

на федеральный уровень с инициативой о вы
делении необходимых для строительства онко
центра средств. Началось все с запроса депутата 

Блоцкого в Минздрав РФ - ему ответили, что в 
планах федерации строительство онкоцентра не 

биваться строительства высокотехнологичного - сметная стоимость, объем необходимого • 
медицинского центра. Именно в рамках этой ра- финансирования для реализации проекта стро- С'У&СИДИИ no Ж:КУ
боты и был подготовлен запрос на имя Замести- ительства онкоцентра; 
теля Губернатора Д.В. Мелик-Гусейнова. - планируемые сроки начала и окончания

В запросе, в частности, говорится: "В сред- строительства онкоцентра, ввода его в эксплуа-
ствах массовой информации в начале мая 2023 тацию; 
года появилась информация, что в Нижнем Нов- - установленные или планируемые источни-

значится. городе будет начато строительство онкологиче- ки финансирования строительства онкоцентра 
Тогда, после обращения Первого секретаря 

Нижекородского обкома КПРФ Владислава Его
рова к Руководителю Фракции КПРФ в Государ
ственной Думе , удалось подготовить поправку 
к проекту федерального бюджета на 2023 год 

ского центра во втором квартале 2024 года. (объем средств федерального и/или областно-
Исходя из принятых в 2022 году решений Го- го бюджета, вероятность привлечения средств 

сударственной Думы ФС РФ и Законодательного частных инвесторов либо заключения концесси-
Собрания Нижегородской области , а также по- онных соглашений). 
лученных ранее ответов по вопросу строитель- Также просим уточнить - подавалась ли в 

с предложением выделить девять миллиардов 
рублей на строительство онкоцентра в Нижнем 

ства Нижегородского онкоцентра, просим пре- 2023 году заявка Правительства Нижегородской 
доставить следующую информацию о ситуации с области в соответствующие федеральные мини-

Новгороде. Эта поправка была от-
клонена единороссами - не под
держали ее даже депутаты «Единой 
России» от Нижегородской области. 

После этого наша фракция в 
Законодательном собрании реги-
она вышла с предложением выде
лить из областного бюджета часть 
средств, необходимую для начала 
строительства онкоцентра. Речь 
шла о транше в три миллиарда ру
блей - проект уже был готов, пло-
щадка определена, можно начинать 
строить. Но и здесь наше предло
жение было отклонено парламент
ским большинством, правитель
ство области заявило, что средств 
у региона на это строительство нет, 
нужно добиваться, чтобы их вы
делила федерация. f-<руг замкнул
ся. Все согласны с тем , что строить 
надо, но никаких действий для это
го не предпринимают, а наши пять 

стерства Правительства Россий
ской Федерации на выделение 

средств федерального бюджета 

на 2024 год для реализации про
екта строительства Нижегород
ского онкоцентра и, в случае на
личия таковой, направить нам ее 

копию". 
" Очень надеемся, что офици-

альное положительное решение 

по заявке Нижегородской обла
сти будет принято Правитель
ством РФ, - отметил руководи
тель фракции КПРФ в ЗСНО Вла
дислав Егоров. - Запрос в Пра
вительство Нижегородской об
ласти по ситуации со строитель
ством онкоцентра сделан нами по 
согласованию с фракцией КПРФ 
в Государственной Думе. Г.А. Зю
ганов в курсе проблемы и готов 
подключиться к её решению на 

любом этапе". 

ХВАТИТ ЭКОНОМИТЬ НА 

PA&OTAIOIIIИX nЕНСИОНЕРАХ! 
18 последние годы в обществе все более остро 
ставится вопрос о необходимости восстановле
'ния индексации пенсий работающим пенсионе
рам. В настоящий момент в России трудоустро
енными являются более семи миллионов пенси
онеров. 

пления, на 1,875 балла за год. В то же время при 
обычном исчислении индивидуального пенсион
ного коэффициента при назначении страховой 
пенсии максимум составляет 10 баллов (6,25 для 
лиц, формирующих пенсионные накопления). 

При этом тариф страховых взносов, уплачи
ваемых работодателями за работающих застра-

Большая часть из них, заработав право на за- хованных лиц, одинаков как для работающих 
служенный отдых в связи с выходом на пенсию, пенсионеров, так и для застрахованных лиц, не 
вынуждены работать из-за низкого размера пен- являющихся пенсионерами. Одновременно с этим 

сий и нехватки средств для нормальной жизни, с 2016 года выплата страховых пенсий работаю-
либо из-за необходимости оказания финансовой щим пенсионерам в силу статьи 261 Федерально-
rоддержки находящихся в трудной жизненной го закона «О страховых пенсиях» осуществляется 
ситуации близких людей - детей, внуков. без учета индексации размера страховой пенсии 

В ответ на многочисленные обращения Пре- и фиксированной выплаты к страховой пенсии. 
зидент Российской Федерации В.В. Путин, от- Таким образом, в отношении работающих 
мечая, что в условиях распространения корона- пенсионеров действующее законодательство со-
вируса и падения доходов граждан индексация держит механизм двойного ограничения размера 
пенсий крайне важна, в декабре 2020 года дал страховой пенсии, что не соответствует понятию 
поручение представить предложения об индек- и нормам социальной справедливости. 
сации пенсий работающих пенсионеров. Однако Необходимо признать едиными и равными 

1
Правительством Российской Федерации како- права работающих и неработающих пенсионеров 
го-либо механизма индексации пенсий работаю- на индексацию пенсий и провести справедливый 
щих пенсионеров предложено не было. перерасчет пенсий работающих пенсионеров за 

Между тем отсутствие индексации страховых период с 2016 года по настоящее время. Восста-
пенсий работающих пенсионеров противоречит навить тем самым пенсионные права семимил-
части 6 статьи 75 Конституции Российской Феде- лионной армии работающих пенсионеров как в 
,рации , согласно которой индексация пенсий осу- части проведения ежегодной индексации пенсий, 
ществляется не реже одного раза в год в порядке, так и в части расчета накопленного пенсионного 
установленном федеральным законом. коэффициента за отработанные годы. 
1 С 1 января 2015 года перерасчет страховой Следующим, не терпящим промедления эта-
пенсии и доли страховой пенсии по старости, пом восстановления социальных заслуг обще-
осуществляемый работающим пенсионерам еже- ства и пенсионных прав граждан, по нашему глу-
годно с 1 августа, дает увеличение размера стра- бокому убеждению, должно быть снижение пен-
-х _о _в_о_и_-_п_ е_н _с _и_и _ м_ а_к _с _и _м_у�м _н _а _З_б _ал_ л_а _ з_ а_ г_о�д,�_а�д�л_ я _ __ с_и_онного возраста до уровня не выше 55 лет для
пенсионеров, формирующих пенсионные нако- женщин и 60 лет - для мужчин. 

BIIAДИCIIAB ErOPOB: с:с:ОТ ··nо&ЕДЫ'' 
АО &ЕДЫ -ОДИН WAr>> 

Сегодня в Нижегородской области прожива
ют 157 тысяч ветеранов, по дате рождения вхо
дящих в категорию «Детей военного времени». 
Их возраст - от 78 до 96 лет. Карту «ПОБЕДА»
они получили. Но заботу rосударства на себе по
чувствовать так и не смогли. 

Более того, все больше обращений поступа
ет с жалобами на невозможность использования 
этой карты для получения льгот и скидок, оплаты 
услуг и товаров. На официальном сайте мини
стерства социальной политики Нижегородской 
области размещена информация, где и в каком 
виде ветераны могут воспользоваться картой 
«ПОБЕДА». И вот какая получается картина. 

Выяснилось, что в перечне организаций, ре
ализующих программу лояльности для держа
телей карты «Победа» отсутствуют аптечные ор
ганизации г. Саров. Это означает, что ветераны 
Сарова не могут воспользоваться данной картой 
для приобретения лекарств по сниженным ценам. 

Что касается покупки продуктов питания, ве
тераны из более чем десяти муниципальных об
разований области , таких как: г.f-<улебаки , г.На
вашино, г.Первомайск, г.Саров, Павловский, Ба
лахнинский, Богородский, Володарский округа 

и ряд других, вообще лишены возможности ис
пользования преимуществ карты «Победа». 

В Нижнем Новгороде и области льготы по 
указанной Карте ветераны могут получить преи-

мущественно в магазинах сети «Мясновъ». При
чем, наличие карты «Победа» не предусматри
вает оплату товаров, а лишь дает дополнитель
ные бонусы: бесплатное получение другой карты 

- КулКлевер и начисление 5-кратного количества
КеГЛей на зафиксированный список из 10 про
дуктов. 

Нельзя не отметить, что система начисления 
бонусов (кеГЛей) имеет мало общего с понятием 

«скидка» на продукты питания. Например, для 
того, чтобы получить « бесплатно» (на накоплен
ные бонусы) 200 г котлет, ветеран ранее должен 
приобрести 6 кг котлет за собственные средства. 

Приказом министерства социальной поли
тики также утвержден Перечень организаций, 
предоставлs:�ющих держателs:�м «Карты Победы» 
услуги в области культуры и спорта. 

Согласно опубликованной информации, в 
Володарском и Лукояновском муниципальных 
округах ветеранам в возрасте 78+ возможность 
использования карты «Победа» предоставляется 
исключительно в отношении посещения боулин
га (500 руб/час) и бильярда (напомню, что размер 
денежной суммы на Карте 1000 рублей), а в г.о.г. 
Кулебаки, Уренском и Тоншаевском муниципаль
ных округах - посещения бассейна и тренажер
ного зала. В ФОКах Дальнеконстантиновского и 

Павловского муниципальных округов для вете
ранов предусмотрена более расширенная про
грамма: кроме боулинга и бильярда, они могут 

Впадиспав Еrоров: 

«Когда в 2016 году 
вводилась норма об 
отмене индексации

пенсий работающим

пенсионерам, это объ
яснялось временными 
трудностями. Но, как 
говорится, нет ниче
го более постоянного, 

чем временное. Правда, почему-то это прави
ло работает исключительно в тех инициативах 
властного большинства, которые далеки от 
идей социальной справедливости и народного 
блага. Депутаты КПРФ в ГД РФ неоднократ
но пытались эту норму убрать и восстановить 
социальную справедливость, последняя дати
рована маем этого года. Однако правительство 
затягивает с его рассмотрением. 

При этом замораживание индексации - это 
не только не по справедливости, но еще и эко
номически безграмотно. Ведь с 2016 года число 
работающих пенсионеров уменьшилось более 
чем вдвое - с 14,2 млн до 6,9 млн человек. И 
именно сейчас наиболее нужны квалификации 
и трудовые навыки, которые есть у этого поко
ления. Именно их, рабочих, инженеров, ждали 
в том числе на оборонных предприятиях в год 
специальной военной операции . Государство 
должно стимулировать и поощрять желание 
пенсионеров работать. А вместо этого мы ви
дим отношение, граничащее с социальной дис
криминацией. Пора положить этому конец». 

посетить кинозал. Хочется еще раз подчеркнуть: 
возраст держателей карты «Победа» - 78-96 лет. 

Кстати , ФОКи 24 муниципальных образова
ний области ждут ветеранов, большинство кото
рых имеют инвалидность I и 11 группы и без со
провождения не могут выйти из дома , в бассей
нах и тренажерных залах. 

Например, хотелось бы понять, как в целом 

будут организованы данные посещениs:� спортив
ных объектов (например, дополнительные инди
видуальные занятия по плаванию в Богородском 

ФОf-<е): выделение автотранспорта по доставке, 
привлечение соцработников, оплата абонемен
та сопровождающему, формирование отдельных 
спортивных групп 78+ и назначение тренеров, из
менение в кинопрокате и т.д. 

Карта «ПОБЕДА» предоставляет право на 

5% скидку только в государственных аптеках Ни
жегородской областной фармации (НОФ). При
том , что во многих коммерческих аптеках скидки 
5 и 10% в определенное времs:� или дни предо
ставляются всем пенсионерам. Кроме того, для 
использования скидки при предъявлении карты 
кем-то из родственников ветерана требуется до
веренность. 

Удивляет тот факт, что большую часть де
нежной суммы на карте «ПОБЕДА» занимают ма
стер-классы, праздничные культурно-массовые 
мероприятия, которые проводятся на террито
рии родных городов и сел, а также посещение 

муниципальных музеев. 
Так, например, Павловский муниципальный 

округ предлагает ветеранам приобрести за 800 
рублей абонемент на 12 посещений в Павловский 

Фракция КПРФ в Законодательном Собрании 
Нижегородской области внесла законодательную 
инициативу об установлении предельного разме-
ра доли расходов граждан на оплату жилого по
мещения и коммунальных услуг на уровне 15 % от 
совокупного дохода семьи. 

В проекте постановления фракции КПРФ, в 
частности, говорится: 

"Размер платы за жилое помещение и комму
нальные услуги в Нижегородской области доста-
точно высок и в расходах домохозяйств состав
ляет существенную часть. Рост тарифов на услуги 

жилищно-коммунального хозяйства происходит 
темпами, опережающими рост зарплаты и пенсий, 
при том, что реальные располагаемые денежные 
доходы населения снижаются. Растёт количество 
ДОЛЖНИКОВ по оплате ЖКУ. 

С 2015 года в Нижегородской области дей-
ствует предельный размер доли расходов граж-
дан на оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг в 22% от совокупного дохода семьи. До уста
новления этого размера лимита Постановлением 
Правительства Нижегородской области от 10 ок
тября 2014 г. 680 он составлял 18 %. В 2014 году 
число получателей мер поддержки было снижено, 
материальное положение граждан ухудшилось. 

На протяжении нескольких лет, в том числе 

в Государственной Думе Российской Федерации, 
обсуждалась необходимость снижения макси
мально допустимой доли расходов граждан на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг, 
но действенных мероприятий, направленных на 
реальное сокращение доли таких расходов на тер
ритории всей страны, практически не происходит. 
Одним из немногих примеров социально ориен
тированного подхода в установлении максималь
но допустимой доли расходов граждан на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг являет
ся город Москва, где этот лимит составляет 10 % 
совокупного дохода семьи. 

Считаем необходимым осуществить реализа
цию важного социального решения на региональ
ном уровне и в Нижегородской области. 

Уважаемые; Глеб Сергеевич! Законодатель
ное Собрание Нижегородской области полагает 
целесообразным установить с 1 января 2024 года 
максимально допустимый размер доли расходов 
граждан на оплату жилого помещения и комму
нальных услуг в 15% совокупного дохода семьи 

вместо существующих 22%. В последующем, по
сле мониторинга функционирования системы под
держки граждан в части расходов по оплате жило
го помещения и коммунальных услуг по предлага
емому сниженному лимиту и исходя из возможно
стей бюджета Нижегородской области, можно бу
дет вернуться к рассмотрению вопроса снижения 
размера максимальной доли расходов граждан на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг к 
уровню в 10% от совокупного дохода семьи. 

Данные меры позволят снизить социальную 
напряженность в обществе и положительным об
разом скажутся на экономическом благополучии 

нижегородцев". 
"Сегодня Комитет Государственной Думы РФ 

по строительству и ЖКХ в очередной раз высту
пил за установление предельного размера платы 
за коммунальные услуги в 15 % от совокупного до
хода семьи, - прокомментировал инициативу ком
мунистов руководитель фракции КПРФ Владислав 
Егоров. - Программное требование нашей партии 
добиться снижения "порога нуждаемости" до 10% 
от семейного дохода. Но двигаться в этом направ
лении можно поэтапно. В любом случае, неконтро
лируемый рост тарифов ЖКХ необходимо оста
навливать, плата за ЖКУ должна быть привязана 
к уровню зарплат и пенсий граждан в конкретном 
регионе". 

исторический музей. 
Разве само название карты «ПОБЕДА» не 

предусматривает бесплатное посещение муни
ципальных объектов тем, кто еще помнит, какой 
ценой досталась нам Победа, тем, кто гордо нес и 
продолжает нести ее Знамя? 

В связи с вышесказанным, фракцией КПРФ 
направлено обращение на имя Губернатора Ни
жегородской области Г.С. Никитина. 

Мы предлагаем принципиально изменить 
подход к реализации Закона о ветеранах, в том 
числе Закона о детях военного времени. 

Необходимо, на наw взгляд: 
- заменить так называемые программы лояль
ности, а по сути пустые бонусы, минимальные
скидки, невостребованные услуrи, действитель
но реальной денежной выплатой, которая может 
быть использована ветеранами по своему усмот
рению, на те нужды, которые являются для них 
первоочередными. 

- увеличить номинал карты «ПОБЕДА», как ми
нимум, ДО 5 ТЫСЯЧ рублей; 

- существенно упростить и расширить возмож
ности для использования карты «ПОБЕДА», пре
жде всего, для приобретения продуктов питания 
и лекарств; 

- предоставить ветеранам, и это главное, право
выбора - получать ли льготы и скидки по карте 
«ПОБЕДА» или социальную поддержку от госу
дарства «живыми деньгами», один раз в год, с 
возможностью использовать наличные средства 
для реализации своих потребностей. 



ч 

КПРФ с 
В рядах тех, кто сражается сегодня на Донбассе 

есть большой отряд коммунистов. Более 500 членов 
КПРФ ушли добровольцами в первые дни специаль
ной военной операции, гораздо больше тех, кто ушел 
по мобилизации. 

Ключевая роль в деле защиты и освобождения 
нашей страны и всего мира от фашизма в годы вели
кой отечественной войны принадлежала Коммунисти
ческой Партии Советского Союза. И сегодня коммуни
сты не на словах, а на деле противостоят новоявлен
ному нацизму. 

18 членов Нижегородского регионального от
деления КПРФ сражаются на фронтах специальной 
военной операции. Областным отделением КПРФ, с 
2014 года, на постоянной основе организуются гума
нитарные конвои для отправки в Донбасс. 

Пример коммунистов Дмитрия и Андрея Никель, 
уроженцев села Решетиха Володарского округа, очень 
показателен в этой связи. 

Младший брат Дмитрий, коммунист, принимав
ший самое активное участие в работе Володарского 
местного отделения КПРФ, ушел добровольцем после 
начала СВО. Получив в ходе боевых действий конту
зию и пройдя лечение, он вновь вернулся на передо
вую. 

Старший брат Андрей был призван на СВО в рам
ках частичной мобилизации. В настоящее время бра
тья служат в одном из артиллерийских подразделений. 

КПРФ в Нмнснем НовrороАе F!1 

Будучи на побывке в родном Володарске, старший 
брат Андрей также принял для себя решение вступить 
в ряды КПРФ. 17 мая 2023 года секретарь НРО КПРФ, 
депутат Законодательного собрания Нижегородской 
области Владислав Егоров и первый секретарь коми
тета Володарского местного отделения Олег Раевский 
торжественно вручили партийный билет Андрею Ни
келю. Кроме этого, братьям были вручены памятные 
медали ЦК КПРФ «80 лет Сталинградской битвы». 

СВОИ BOEHKOPbl
Российская спортсменка по пауэрлифтингу Ма

рьяна Наумова, находится в авангарде представи
телей нового поколения военных корреспондентов, 
деятельность которых сосредоточена на репортажах 
о людях и человеческих судьбах тех мирных граждан 
ДНР и ЛНР, которые благодаря зову души, показа-

' ли несгибаемую силу воли и настоящее мужество, с
2014 года, отстаивая свое право самоопределение. 

Марьяна Наумова не только делает репортажи 
из горRчих точек ДЛНР, в рамках своего медийного 
проекта «Мы живы». Она успела побывать в Сирии и 
Северной Корее с общественными и гуманитарными 
миссиями. 

nомним своих rEPOEB! 
Мы будем помнить всегда наших погибших това

рищей, большинство из которых посмертно награжде
ны Орденом Мужества. 

Мы будем помнить подвиг Дмитрия Иванова. Де
путат Верховного совета Хакасии и член КПРФ Дми
трий Иванов погиб в зоне специальной военной опе
рации (СВО). Согласно рапорту, 27 марта 2023 года 
ранним утром возле населённого пункта Курдюмов
ка противник получил возможность нанести удар во 
фланг русских войск. ВСУ отправили на прорыв около 
30 человек пехоты при поддержке двух БМП. 

Наступление «вагнеровцев,, было остановлено, 
чтобы ликвидировать это подразделение украинских 
националистов. 

С этой целью был отдан приказ немедленно вы
двинуть на прикрытие прорыва резервную группу с 
задачей остановить продвижение наступающего под
разделения ВСУ и удерживать свои позиции до подхо
да основных сил отряда. 

Дмитрий Иванов командовал резервной группой 
штурмовиков. Их было всего четверо. Они заняли обо
рону. Командир использовал рельеф местности, рас
пределил имеющиеся средства и встретил противни
ка огнём. Уже церез несколько минут украинская про
рывная группа лишилась 12 целовек. Была подбита 
одна из БМП. Враг продолжал наступление. Один из 
вагнеравцев погиб, второй получил тяжёлое ранение. 

МИХАИII РЬIХТИК 
HArPAДИII nо&ЕДИТЕIIЕИ 

КОНКVРСА с:с:СТРАНИЦЫ 
nо&ЕдЫ>> 

Проректор ННГУ им. Н.И. Лобачевского, де
путат фракции КПРФ в Городской думе г. Ниж
ний Новгород Михаил Рыхтик и первый секре
тарь Ленинского райкома КПРФ Евгений Степа
нов наградили победителей конкурса «Страни
цы Победы». 

Великая Отечественная война навсегда 
останется неотъемлемой частью не только нашей 
истории. Она всегда будет тесно вплетена в куль
турный код нашего народа. 

15 мая 2023 года в библиотеке им. Д. А. Фур
манова (ЦБС Ленинского района) подведены 
итоги творческого конкурса "Страницы Побе
ды», посвящённого главному празднику нашей 
страны - Дню Победы в Великой Отечественной 
войне. 

Обращаясь к ребятам, победителям и участ
никам конкурса Михаил Рыхтик отметил, что 
«сегодня особенно отрадно видеть большое ко
личество совершенно разных, но очень интерес
ных работ на тему нашей великой Победы. Этот 
факт говорит сам за себя: подвиг Советского сол
дата отзывается в сердцах молодого поколения. 
Победа в станется в мировой истории как сви
детельство непобедимости нашего народа, а мы 
должны быть достойны великого подвига наших 
предков, биться за свои идеалы до самого конца, 
и тогда победа не заставит себя ждать». 

Рядом с Ивановым разорвался осколочный вы

стрел из БМП. Несмотря на контузию, командир про
должал управлять боем. Наступил критический мо
мент. Дмитрий из РПГ уничтожил вторую БМП, но сам 
получил смертельное ранение - противник успел ря
дом взорвать ручную гранату. 

Благодаря усилиям группы под командованием 
русского война, коммуниста Дмитрия Иванова уда
лось задержать и сковать действия наступающего 
противника. В итоге усилиями штурмового отряда на
ступление противника было остановлено, а вклинив
шаяся в наши боевые порядки группа пехоты ВСУ лик
видирована полностью. Линия обороны васстановле-

на. В конце документа выражено мнение, что Дмитрий 
Иванов достоин посмертного награждения орденом 
Мужества. 

Мы будем помнить Первого секретаря Луган
ского городского комитета КПРФ, лейтенанта Андрея 
Юрьева, погибшего 9 марта 2023 года на 28-м году 
жизни, после тяжёлого ранения в голову, полученного 
в бою. 

В 18 лет вступил в ополчение. С мая 2014 года Ан
дрей 8 лет отдал службе в рядах Народной Милиции 
ЛНР и ВС РФ, был ранен 6 раз. С начала Специальной 
Военной Операции, он получил два тяжёлых ранения, 
третье ранение, под посёлком Берестовое возле Артё
мовска, оказалось самым тяжёлым и последним. 

Мы будем помнить героически погибшего в ходе 
специальной военной операции на Украине члена 
Центрального Комитета ЛКСМ РФ, первого секрета
ря Севастопольского горкома комсомола, коммуни
ста Александра Череменова. С апреля 2022 года он 
мужественно исполнял воинский долг на территории 
Донецкой народной республики в составе 810-й бри
гады морской пехоты Черноморского флота РФ, защи
щая местных жителей от бандеровской агрессии. 

Мы будем помнить всех, кто отдал жизни и не вер
нулся с фронтов СВО, выполнив свой священный во
инский долг до конца. Вечная память павшим и слава 
живым! Победа будет за нами! 
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В 2016 году, Марьяна вступила в ряды КПРФ, 
считая что коммунизм равен справедливости. 

Начиная с 2017 года, Марьяна помогла создать 
в ДЛНР множество спортивных детских клубов, бла
годаря поддержке КПРФ. 

С марта 2022 года Маряна в качестве военного 
кореспондента стала активно выходить в эфир цен
тральных каналов с зоны СВО. Совсем недавно про
шла курс боевой подготовки для военкоров на базе 
ЧВК «Вагнер». 
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